

Zeitschrift: Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen
Herausgeber: Naturforschende Gesellschaft Schaffhausen
Band: 27 (1959-1962)

Vorwort: Vorwort
Autor: Uehlinger, Arthur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Das letzte Heft der «Mitteilungen», Band XXVI, erschien Ende 1958 und umfaßte die Jahre 1955/58. Der Vorstand hatte beschlossen, nachdem er seit 1947 die «Mitteilungen» in Abständen von zwei Jahren herausgegeben hatte, diese fortan alle vier Jahre zu publizieren. Zu dieser Lösung zwang vor allem der Tod des Redaktors, Dr. h. c. Georg Kummer, im Jahre 1954 und die Schwierigkeit, für diesen hervorragenden Mann einen Nachfolger zu finden, ganz abgesehen von den erforderlichen Mitteln. Der Vorstand war sich jedoch bewußt, daß es auch im Hinblick auf den Tauschverkehr richtiger wäre, die zweijährigen Perioden beizubehalten und allenfalls den Umfang der Hefte entsprechend zu gestalten. Einen Ausweg suchte er dann darin, daß er die angenommenen Arbeiten laufend in Satz gab und den Verfassern die Separata zur Verfügung stellte. Einen weitern Ausgleich sah er auch in den seit 1949 den Mitgliedern, Gönner und Tauschpartnern übergebenen «Neujahrsblättern».

Nach dem Rücktritt vom Präsidium der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen hat sich der Unterzeichnete bereit erklärt, die Stelle des Redaktors der «Mitteilungen» zu übernehmen. Er tut es ganz im Andenken an den treuen heimgegangenen Freund. Dabei ist er sich bewußt, daß er ihn niemals zu ersetzen vermag, und er bittet seine Mitarbeiter im Vorstand, ihm zu helfen. — An die Behörden in Kanton und Stadt, an die vielen Freunde und Gönner der Naturforschenden Gesellschaft hier und im ganzen Land aber richtet er die freundliche Bitte, wie bis anhin und wenn möglich noch verstärkt, durch finanzielle Zuwendungen den Fortbestand unserer Publikationen, der «Mitteilungen», der «Neujahrsblätter» und der «Naturschutz-Flugblätter» zu unterstützen und sicherzustellen.

Schaffhausen, im November 1963.

Der Redaktor:

Arthur Uehlinger